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La noche del pasado sábado, 
fueron localizadas las ocho 
escorts colombianas reportadas 
como secuestradas en Tabasco, 

según confirmó el gobernador de esa 
entidad, Carlos Manuel Merino a través 
de sus redes sociales.

Dijo que a 24 horas de que la Fiscalía 
General de Tabasco recibió la denuncia 
fueron encontradas:

“Informo a la opinión pública que a 24 
horas de que la Fiscalía de Tabasco fuese 
enterada por el escrito del Consulado 
de Colombia en Cancún, y después de 
un buen trabajo de investigación de 
dicha Fiscalía, se localizó a las mujeres 

colombianas mencionadas por la 
cónsul y que presuntamente estaban 
desaparecidas”.

Las encontraron en un motel de la 
ranchería Anacleto Canabal cuarta 
sección del municipio de Centro, sobre 
la carretera Villahermosa-Cárdenas.

Desde el viernes 05 de enero, se había 
recibido el reporte de su desaparición 
y, aunque la Fiscalía en esa entidad no 
ha ofrecido detalles de cómo y por qué 
las retuvieron, extraoficialmente se 
maneja en medios de comunicación 
nacionales como Excélsior, que 
presuntos integrantes del crimen 
organizado las habrían obligado a 
trabajar para saldar una deuda.

Este sábado, las autoridades de 

Colombia en México, a través del 
cónsul general, Andrés Hernández; el 
ministro del Interior de Colombia, 
Luis Fernando Velasco y el embajador 
colombiano en nuestro país, Moisés 
Ninco Daza, a través de sus redes 
sociales, expresaron su colaboración 
para localizar a las colombianas:

“Desde el momento en el que el 
consulado general de Colombia 
en Cancún tuvo conocimiento 
de la presunta retención de ocho 
nacionales colombianas posibles 
víctimas de trata de personas, se 
estableció comunicación con sus 
familiares para conocer los detalles del 
caso e iniciar la respectiva asistencia 
consular”.

Localizan a las escorts 
colombianas en Tabasco
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De manera extraoficial se ha dado a conocer que presuntos miembros del crímen 
organizado las habrían obligado a trabajar para saldar una deuda

La Fiscalía de Tabasco informó que fueron 8 mujeres y no 9 las que se encontraron

Las mujeres ya rindieron su declaración ante 
la Fiscalía de Tabasco.
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Sin determinar 
que colombianas 
hayan sido 
secuestradas
Redacción/Quadratín México

La Fiscalía de General del Estado de 
Tabasco (FGJET), dio a conocer la 
localización y recuperación de un 

grupo de ocho jóvenes de nacionalidad 
colombiana quienes habían sido 
reportadas como desaparecidas, por 
el consulado de ese país en Cancún, 
Quintana Roo.

Con base en las primeras declaraciones 
de las mujeres recuperadas, de momento 
no se puede determinar que hubieran 
sido privadas de su libertad o estuvieran 
retenidas en contra de su voluntad.

De acuerdo con la Fiscalía, ellas 
mismas afirmaron tener documentos 
que avalarían su estancia el país, por lo 
que de igual manera se dio vista a las 
autoridades migratorias.

De cualquier forma, la Fiscal ordenó 
medidas de protección a su favor y su 
resguardo, en tanto se continúan con las 
diligencias.

De todo ello se ha informado al 
Consulado de su país, así como a la 
Organización Internacional Policial 
conocida como Interpol, las cuales 
estuvieron en contacto con la FGET 
para dar seguimiento a los hechos.
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Desconfianza de ocotlenses 
se justifica: Robles Ortega

El prelado jalisciense lamentó que cada vez que ocurren estos 
ataques se paralicen las actividades cotidianas de la población

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

No es sorpresivo ni es la primera 
vez que la población ha decidido 
levantar la voz y manifestarse 
por la inseguridad y la falta de 

credibilidad en las autoridades, afirmó 
el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal 
José Francisco Robles Ortega ante 
las protestas en Ocotlán donde la 
sociedad pidió que se retiren las 
fuerzas policiacas.

“Creo que no es la primera vez que 
sucede eso pareciera que allí es un 
centro, un foco de la presencia, de 
la actividad del crimen organizado 
porque no se puede dudar que 
esté relacionado con ello, sí de 
que es manifestación de eso, por 
ejemplo, suele suceder que cuando 
un líder de alguno de los grupos es 
detenido, obvio que las reacciones 
son violentas y muchas veces injustas 
porque comprometen la seguridad 
de la sociedad en general.”

Afirmó que es muy lamentable 
cada vez que ocurren este tipo de 
ataques de los criminarles porque 
suelen paralizar las actividades de las 
poblaciones, cierran los negocios y 
afectan todas las dinámicas.

En otro tema, Robles Ortega 
admitió que el Santuario de los 
Mártires permanece como una obra 
inconclusa que apenas va como 
al 30 por ciento porque incluía un 
refugio y un dispensario médico, pero 
lo más urgente es instalar vidrios 
donde ahora solo están huecos 
desprotegidos.

“Ciertamente esa parte no lleva 
vitral como el que está allí pero sí lleva 
vidrio, entonces, cada paso que se da 
en la ha obra como ésta es un paso 
millonario, recursos que no tenemos 
y recursos que es difícil recabar 
porque sí, la gente da su cooperación 
en la parroquia de acuerdo a sus 
posibilidades pero no es suficiente.”

Agregó que sigue en pie el 
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Las reacciones violentas vulneran la seguridad, dijo el Arzobispo tapatío.

En 2023 se destinaron casi 50 mdp para 
atender a los más necesitados.
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Con Polos de 
Desarrollo 
duplican recursos 
contra la pobreza
Redacción/Quadratín Jalisco 

A través de sus redes sociales, el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro informó que en el último 

año los recursos destinados para 
atender la pobreza casi llegaron a los 
50 millones de pesos sin que sean 
programas de dádivas.

“Durante el 2023, el Sistema de 
Asistencia Social Jalisco destino 49.6 
millones de pesos para atender diversas 
necesidades de las personas en situación 
de pobreza de moderada a extrema a 
través de #PolosDeDesarrollo, un plan 
de solidaridad con el que cambiamos 
la realidad de nuestra gente para poner 
primero a Jalisco”.

Alfaro Ramírez aclaró que no se trata 
de dar dinero a las personas en pobreza, 
sino impulsar el crecimiento de las 
comunidades y garantizar sus derechos 
básicos como salud, educación y 
alimentación.

“Más allá de pensar en dádivas, se 
trata de impulsar el crecimiento de 
las comunidades, garantizándoles 
el derecho a los derechos sociales, 
fortaleciendo la educación, la cultura, 
la alimentación nutritiva, atención a 
la salud, mejora de vivienda y atender 
otras situaciones de emergencia”.

Describió que Polos de Desarrollo de 
la Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social ya beneficia a más de 11 mil 400 
personas en 22 municipios donde han 
detectado mayor marginación social.

No es la 
primera 

vez que sucede eso, 
pareciera que allí es 
un centro, un foco de 
la actividad del crímen 
organizado

Cardenal

De acuerdo con las últimas 
estimaciones, abundó, solo para 
concluir la semiesfera con vidrios se 
requieren al menos 40 millones de 
pesos.

Robles Ortega reconoció que no 
existe un plan de financiamiento 
para terminar esta obra, tienen 
algunos ingresos por la venta de 
criptas, y aunque sí hay avances, 
toda vez que el gobierno del estado 
intervino con equipamiento urbano 
alrededor como calles, banquetas, 
pasos peatonales y alumbrado 
público, aún se ve lejos 
el gran mega proyecto 
religioso que se 
presentó hace más 
de una década.

proyecto de construir más edificios 
con funciones variadas pero ahora 
le deben dar prioridad que quede 
cerrado todo el Santuario para que no 
resulten afectados por lluvias.
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Línea 4 del Tren Ligero 
presenta avance de 35%

El Gobernador realizó un recorrido en el sitio donde se construye la estación 
Tlajomulco Centro y la zona de talleres y cocheras de esta nueva ruta de Mi Tren

Redacción/Quadratín Jalisco 

Tal como lo había adelantado, este 
viernes el gobernador de Jalisco 
realizó una visita de supervisión 
en el sitio donde se construye la 

estación Tlajomulco Centro y la zona de 
talleres y cocheras de la Línea 4 de Mi 
Tren, registrando un avance general de 
más del 35 por ciento.

El mandatario reiteró que este fin de 
semana llegan a Tlajomulco los rieles 
por donde pasará el tren de la L4, y 
además que los durmientes, que son 
estructuras rectangulares donde van 
asentados los rieles, ya están en el sitio 
de cocheras, mientras que los trenes que 
darán el servicio y que se construyen en 
China, llegarán próximamente.

“Aprovechamos para hacer un 
recorrido de supervisión a la Línea 4 
del tren eléctrico, la verdad es que va 
avanzando la obra muy rápido, vimos 
ya cómo se están haciendo trabajos 
de terracerías, de cruces hidráulicos y 
terminamos el recorrido aquí en este 
lugar en donde está la estación de la 
cabecera municipal, aquí va a arrancar 
el tren de la Línea 4 del tren eléctrico, 
y esto es también la zona donde están 
todos los talleres, las cocheras, todos 
los servicios que se van a brindar, vean 
cómo se ven levantadas las estructuras, 
va tomando forma muy rápido y la 
verdad es que da mucho orgullo 
porque es una obra por la que hemos 
luchado mucho. Ya nos están llegando 
los materiales para la última etapa ya 
cuando se tiende el balastro para la 
colocación de los rieles, hoy llegan al 
rato los rieles a Tlajomulco, ya tenemos 
los durmientes aquí que es donde va 
el material rodante, y lo que podemos 
decir es que con un avance del 35 por 
ciento de la obra vamos en tiempo”.

Entre las características que tendrán 
los trenes, es que serán vagones 
articulados de dos unidades con una 
longitud de 29.56 metros; capacidad 
de 300 pasajeros; se pueden acoplar 

hasta cuatro trenes para formar 
unidades de casi 120 metros; alcanzan 
una velocidad de hasta 80 kilómetros 
por hora; cuentan con frenado de 
urgencia y una aceleración de 1.2 
metros sobre segundo al cuadrado; 
cuentan con la misma tecnología que 
los trenes de las Líneas 1 y 2 de Mi 
Tren pero con equipamiento y diseño 
actualizados; tienen aire acondicionado 
y accesibilidad universal.

La Línea 4 moverá aproximadamente 
116 mil personas, contará con una 
extensión de 21.1 kilómetros para 
conectar tres municipios Tlajomulco, 
Tlaquepaque y Guadalajara, a través de 
8 estaciones que podrán recorrer en 35 
minutos.

Para la ejecución de los 21 kilómetros 
de vías dobles para pasajeros se trabaja 
actualmente en 14.3 kilómetros. Se han 
excavado y despalmado cerca de medio 
millón de metros cúbicos; terraplenado 

casi 200 mil; pedraplenado casi 75 mil y 
se han colocado más de 37 mil para las 
subrasantes.

Además de los trabajos para 
conformar las vías, se tienen que 
solucionar 26 cruces hidráulicos, cinco 
cruces vehiculares a nivel y siete pasos 
a desnivel, dos de los cuales están 
considerados dentro del contrato del 
Consorcio Línea 4; uno ha sido concluido 
y cinco se ejecutarán por parte de 
Ferromex, empresa que actualmente 
está operando el transporte de carga 
en el mismo derecho de vía.

Los trenes se fabrican en la ciudad 
de Zhuzhou, en China, por la empresa 
CRRC Corporation Limited; los trenes se 
construyen en el taller CRRC ZELC. La 
empresa fabricante de los trenes será 
responsable de suministrar, instalar, 
probar y poner en funcionamiento los 
trenes de L4, incluyendo capacitación a 
personal de Siteur.
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 El fin de semana llegaron a Tlajomulco los rieles por donde pasará el tren.

La cifra representa un 70 por ciento de 
avance en la entidad. 
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Aplican más de 
1.5 millones de 
vacunas contra 
influenza 
Redacción/Quadratín Jalisco

Desde el inicio de la Campaña 
Estatal de Vacunación contra la 
Influenza Estacional Temporada 

Invernal 2023-2024 de octubre 
pasado a la fecha, en Jalisco se han 
aplicado 1 millón 599 mil 457 vacunas 
correspondientes a todo el Sector 
Salud, de la meta de 2 millones 292 mil 
dosis de vacunas disponibles, lo que 
representa casi el 70 por ciento de 
avance para la entidad.

Esta es una vacuna tetravalente 
que contiene dos cepas de influenza A 
H1N1 y H3N2 y dos cepas de influenza 
B para mayor protección. La aplicación 
del biológico está dirigida a grupos 
vulnerables como son niñas y niños de 
6 a 59 meses, personas mayores de 60 
años, embarazadas, personal de salud 
y personas con enfermedades crónicas 
como cáncer, diabetes, obesidad mórbida 
y otras que causan inmunosupresión 
(baja de “defensas” ante las infecciones).

La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) 
reitera el llamado a las personas que 
pertenecen a estos grupos y que aún no 
se han vacunado, a acudir a la unidad 
médica o centro de salud más cercano 

por su vacuna para prevenir 
complicaciones graves por esta 

enfermedad respiratoria.
Es importante recalcar 

que pueden vacunarse 
en cualquier unidad 

de salud pública.
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Grandes proyectos para la 
industria tequilera en 2024
EL CTR recordó que este año vienen grandes celebraciones, porque se conmemoran 

50 años de la Denominación de Origen de la bebida más mexicana
Redacción/Quadratín Jalisco

En el último año la industria 
tequilera logró sus metas de ser 
más competitiva y sustentable, 
consiguiendo un importante 

liderazgo mundial por sus altos 
estándares de calidad, afirmó el director 
del Consejo Regulador del Tequila, 
Ramón González Figueroa.

“El 2023 fue un año de retos que 
nos dio paso a nuevas oportunidades. 
Fue un año exitoso en términos 
de reafirmar las bases para que el 
tequila se siga expandiendo, bajo los 
nuevos esquemas de cuidado y uso 
responsable de los recursos; que a la 
vez logre integrar y reportar beneficios 
a los habitantes de los municipios 
reconocidos con la Denominación de 
Origen”.

El directivo del CRT recordó que este 
2024 vienen grandes celebraciones, 
porque se conmemoran 50 años de la 
Denominación de Origen de la bebida 
más mexicana.

 “En el 2024 habrá condiciones para 
refrendar que el tequila es orgullo de 
México y todo ese trabajo realizado será 
muy visible pronto, pues recordemos 
que este año vamos a celebrar los 
50 años de la declaratoria de la 
Denominación de Origen Tequila, y los 
30 años de que se conformó el Consejo 
Regulador de Tequila, responsable de 
proteger y salvaguardar a la primera 
Denominación de Origen de México”.

Mencionó que este año será de 
grandes retos, como lograr que la 
estrategia de sustentabilidad tenga 
mayor alcance.

 “Seguimos con paso firme en la 
estrategia de sustentabilidad de la 
Cadena Productiva Agave Tequila. Por 
ejemplo, en fecha reciente Michoacán 
se sumó a Jalisco y Guanajuato para 
garantizar que los cultivos de agave 
para la producción de la bebida no 
causen deforestación, a través de 
la implementación de ARA (Agave 

Responsable Ambiental). Por cierto, 
también fue presentado el primer lote 
de tequila libre de deforestación de 
Guanajuato”.

Recordó que a principios del año 
pasado fue lanzado el Consorcio de 
Investigación por la Sustentabilidad 
del Agave-Tequila; y que se firmó 
un convenio de colaboración con la 
Secretaría de Relaciones Exteriores 
para refrendar el compromiso para 
fortalecer la protección del tequila en 
México y en el extranjero, al igual que 
se firmaron convenios con instituciones 
y organismos  que han contribuido 
con el impulso de la agroindustria 
tequilera, como la Universidad de 
Guadalajara, el Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores de Monterrey, 
Campus Guadalajara; y el Buró Nacional 
Interprofesional del Coñac. En el 2023 
Guatemala se convirtió en el país 
número 57 en reconocer y proteger la 

Denominación de Origen Tequila.

LA AGROINDUSTRIA TEQUILERA EN 
NÚMEROS (ENERO-DICIEMBRE 2023)

• Producción de tequila 598.7 millones 
de litros.

• Exportación de tequila 399.2 
millones de litros

• Consumo de agave 2.2 millones de 
toneladas.

• Dos mil 539 marcas certificadas de 
tequila.

•41 mil 840 productores de agave.
• 198 productores de tequila.

Del 15 al 27 de abril de 2024 se 
celebrarán, con distintas actividades, 
los 50 años de la Denominación 
de Origen Tequila (DOT) 
y el 30 aniversario del 
Consejo Regulador 
del Tequila A.C. 
(CRT)

C
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Buscarán reforzar la estrategia de sustentabilidad para que tenga un mayor alcance.

El Gobernador hizo un llamado a evitar la 
corrupción.
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Certifica 
Alfaro a 
19 nuevos 
notarios
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con un llamado a evitar la corrupción, 
el gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, entregó este viernes 

el certificado notarial (fiat) a 18 nuevos 
notarios, de los cuales, 17 están adscritos 
a municipios de las regiones y solo uno en 
el área metropolitana de Guadalajara.

La intención es cambiar la dinámica 
de privilegiar las actividades notariales 
de la metrópoli, descuidando el resto 
de municipios, y por primera vez 
fueron seleccionadas cinco mujeres 
que realizarán esta labor, explicó el 
mandatario.

“Quiero destacar que, como parte de los 
esfuerzos de la modernización del servicio 
público en esta administración, hemos 
trabajado de manera permanente para 
lograr un cambio en el paradigma notarial 
de Jalisco con el objetivo de volverlo más 
accesible y funcional en beneficio de las 
personas. El proceso para la elección de 
los 18 perfiles que obtienen su Fiat se 
llevó a cabo de manera impecable, por 
lo que les pido que actúen siempre con 
integridad y con mucha seriedad, ya que 
es enorme la responsabilidad que tienen, 
y cuando en Jalisco estamos haciendo 
un esfuerzo para demostrarle a México 
cómo se puede construir una visión 
de futuro, entendemos también que 
justo en la vigencia plena del Estado de 
Derecho está una clave fundamental 
para el desarrollo de nuestro Estado, 
y ustedes serán piedra angular de esa 
agenda”.
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Inauguran en Atotonilco Ludoteca 
fija 21 del Tren de los Valores

La inversión destinada a través del Sistema DIF Jalisco, fue de un 
mdp para equipamiento, diseño, material pedagógico y lúdico

Redacción/Quadratín Jalisco

El Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Jalisco, 
inauguró en el municipio de 
Atotonilco la ludoteca fija 

número 21 El Tren de los Valores; 
espacio educativo para desarrollar 
y estimular a través del juego, el 
adecuado desarrollo integral de niñas 
y niños de 4 a 12 años de edad a fin 
de potencializar sus capacidades y 
habilidades.

“Todo lo que hagamos en la función 
pública para el tema de la educación 
y pensando en el fortalecimiento de 
los valores de los niños, la ciudadanía 
y México nos lo va agradecer”, expresó 
Lucio Miranda Robles, director general 
de DIF estatal.

La finalidad es dar atención a más 
de 100 niñas y niños que se verán 
beneficiados por este espacio lúdico, 
donde encontrarán un lugar para jugar, 
realizar tareas y aprender a través del 
juego, dando como resultado fortalecer 
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Contará con club de tareas y blindaje emocional.

Con la apertura de lactarios se asegura el 
derecho a la alimentación.
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Instala GDL
Lactario en C5 
de la Comisaría
Redacción/Quadratín Jalisco

Para fomentar la lactancia materna 
y proporcionar a las mujeres en este 
periodo un espacio digno, privado, 

higiénico y accesible para amamantar, 
extraer o conservar adecuadamente su 
leche durante el horario de trabajo, el 
Ayuntamiento de Guadalajara inauguró 
el octavo lactario en las instalaciones 
del C5 Guadalajara.  

 Este proyecto es el resultado 
del trabajo colaborativo entre la 
Coordinación General de Construcción 
de Comunidad, la Comisaría de 
Seguridad Ciudadana e InMujeresGDL.

 Los lactarios son una respuesta clave 
a la necesidad de apoyar a las madres 
trabajadoras, contribuyendo así a la 
promoción de la lactancia materna. 

Según datos del Fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia 
(UNICEF), solo 28.6 por ciento de los 
infantes menores de seis meses 
consumen leche materna en su 
totalidad, y 43 por ciento de los infantes 
menores de un año se alimenta con 
fórmula en América Latina y el Caribe.

 Estos espacios reflejan el compromiso 
continuo del Ayuntamiento de 
Guadalajara con la promoción de la 
lactancia materna y la creación de 
entornos que respalden los derechos 

de las mujeres y la infancia.
  Con la apertura de lactarios 

se asegura el ejercicio del 
derecho a la alimentación 

y promueve un 
entorno laboral, 

social y político.

100
niñas y niños serán atendidos en la 

Ludoteca

su personalidad, sus valores, su valía y 
la resolución de conflictos entre sus 
iguales.

El concepto de las ludotecas ha 
evolucionado y hoy en día también 
incluyen diferentes actividades que 
aportan multitud de beneficios para los 
niños, de carácter tanto intelectual como 
emocional. Aprenderán los valores 
representados por superhéroes como 
son: Valentía (Vale), Solidaridad (Sol), 
Generosidad (Geny), Responsabilidad 
(Billy), Educación (Edu), Empatía (Pati) y 
Respeto (Beto).

Por su parte José Aurelio Fonseca 
Olivares, presidente municipal de 

Atotonilco, reiteró que trabajando en 
conjunto se logran grandes cosas “y 
que también los padres que viven en 
nuestro municipio  tengan la certeza 
que se están haciendo los trabajos bien 
en el tema del DIF municipal, y en estas 
ludotecas que ayudan mucho también 
al CAIC”, puntualizó.  

Claudia Vázquez Márquez, presidenta 
del DIF Municipal Atotonilco recalcó 
su agradecimiento por el apoyo que 
brindan a quienes más lo necesitan, 
contribuyendo a mejorar las 
condiciones de bienestar para las y los 
niños que habitan en su municipio.

La inversión destinada por parte del 
gobierno estatal a través del Sistema 
DIF Jalisco, fue de un millón de pesos 
para equipamiento, diseño, material 
pedagógico y lúdico; contará con club 
de tareas además de la estrategia de 
blindaje emocional y programación 
básica con Google for education, en 
tanto, el gobierno municipal aportó la 
adecuación del espacio y se encargará 
de la operación permanente.
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Con el objetivo de rescatar de 
manera integral los espacios 
públicos y la reconstrucción 
del tejido social en la ciudad, 

el ayuntamiento tapatío intervino la 
colonia 18 de Marzo con acciones del 
programa Enchulemos Guadalajara.

El recorrido por los puntos de 
intervención lo encabezó Francisco 
Ramírez Salcido, presidente municipal 
interino de la capital de Jalisco.

Junto a las vecinas y vecinos se 
supervisaron acciones como retiro 
de cableado en desuso, pintado de 
machuelo, pasos peatonales y topes, 
destoconado, poda de arbolado, 
desbrozado en camellones y 
servidumbre, retiro de publicidad en 
postes y balizamiento.

Con esta estrategia se han 
beneficiado a más de 714 mil personas 
de 115 colonias tapatías; la meta es 
llegar a más de 300 intervenciones al 
término de la presente Administración.

A esto se suma que de abril de 2022 a 
la fecha se han retirado 255 toneladas 
de cableado obsoleto.

Jesús Félix Gastelum, Coordinador 
General de Servicios Públicos 
Municipales, señaló que ésta es la 
intervención número 214 desde que 
inició este programa en agosto de 
2022.

El coordinador General detalló que 
estas intervenciones no serían posibles 
sin la colaboración de la comunidad, 
por lo que los exhortó a las tapatías y 
tapatíos a seguir haciendo sus reportes 
y contribuir al cuidado de su entorno 
para disfrute de todas y todos.

“Se alienta a los vecinos a 
participar activamente, solicitando 
intervenciones a través de 
participación ciudadana, redes 
sociales, la línea telefónica 070 o el 
canal GuaZap al número telefónico 33-
3610-1010, las 24 horas y los 365 días 
del año”, mencionó Félix Gastelum.

Agregó que este programa 
participativo busca que la capital de 
Jalisco sea una ciudad limpia, segura, 
ordenada y próspera.

Con Enchulemos Guadalajara se 

acercan los servicios públicos a las 
colonias, construyendo un intercambio 
de ideas con las y los vecinos para 
resolver sus reportes.

A través de éste, se realizan 
intervenciones precisas en los espacios 
públicos, recuperando sus áreas 
recreativas y de esparcimiento.

Las acciones efectuadas en esta 
colonia incluyeron la recolección de 
mil 250 kilogramos de basura y de 
330 kilogramos de desecho forestal, 
borrado de grafiti en 620 metros 
cuadrados de superficie, así como la 
aplicación de pintura de ocho bancas, 
13 postes y 17 piezas de mobiliario 
urbano, así como de 16 metros 
cuadrados de tope.

También se hizo el retiro de 250 

metros de cableado obsoleto y 
atención al alumbrado, y el bacheo en 
719.7 metros cuadrados de superficie 
de las vialidades Américo Vespucio, 
Palma Sola, Francisco de Orellana, 
Poza Rica, Miguel López de Legazpi, 
Bartolomé Díaz, Faja de Oro, Pedro A. 
Fernández, Papantla y Coatzintla.

Estas intervenciones no solo buscan 
embellecer la colonia 18 de Marzo, 
sino también mejorar la seguridad, 
la estética y la funcionalidad de los 
espacios públicos.

Enchulemos Guadalajara integra 
el trabajo de diversas áreas de 
Servicios Públicos Municipales, 
incluyendo Mejoramiento Urbano, 
Aseo Público, Pavimentos, Parques 
y Jardines, Alumbrado Público y 
Corresponsabilidad Social.

Además, cuenta con la 
participación activa de 
dependencias como Movilidad 
y InMujeres Guadalajara, 
Transporte, Juventudes, 
Participación 

lunes 15 de enero de 2024

Enchulemos Guadalajara 
llega a la colonia 18 de Marzo 

Con esta estrategia se 
han beneficiado a más 
de 714 mil personas de 
115 colonias tapatías
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Esta es la intervención número 214 desde que inició este programa en agosto de 2022.

En un año, han participado más de 20 mil 
personas en este programa.
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Zapopan al 
Cubo, un año 
ejercitando a 
la población
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de recuperar los 
espacios públicos para que así niñas, 
niños, jóvenes y adultos puedan 

ejercitarse al aire libre, el gobierno de 
Zapopan lanzó el programa Zapopan al 
Cubo que llega a su primer aniversario 
con la participación de más de 20 mil 
zapopanas y zapopanos.

El evento de aniversario se realizó 
en el Parque Oyameles de la colonia 
Misión La Floresta, donde estuvo 
el Presidente Municipal Juan José 
Frangie mencionó.

Por su parte, Magdalena Lozano, 
usuaria de Zapopan al Cubo en la 
colonia Misión la Floresta, agradeció 
el espacio otorgado, en donde no solo 
se ha mejorado su salud física si no 
también, su salud mental. 

SEDES
Este programa cuenta con ocho sedes 

ubicadas en Tabachines, Conjunto 
Laureles, Haciendas del Valle, El Colli 
CTM, Misión La Floresta, Paseos del Sol, 
Santa Ana Tepetitlán y Villas de Tesistán.

En su oportunidad, la coordinadora 
general de Cercanía Ciudadana, Ana 
Isaura Nieto Amador, señaló que 
los cubos son espacios de todas y 
todos y, como parte de este primer 
aniversario a las ocho sedes, se les ha 
complementado con la instalación de 
una malla sombra. 

e Inspección y 
Vigilancia.

Ciudadana
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Atlas pierde ventaja 
y partido ante Necaxa

Los Rojinegros se pusieron adelante en el marcador por conducto de 
Eduardo Aguirre, sin embargo de último minuto les dieron la voltereta 

Axel Sierra/Quadratín Deportes

En electrizante voltereta de último 
minuto, los Rayos del Necaxa 
derrotaron 2-1 a los Rojinegros 
del Atlas, que les terminó por 

pesar la expulsión de su capitán Aldo 
Rocha, en el segundo tiempo, en el 
Estadio Victoria, como parte de la 
jornada 1 del Torneo Clausura 2024 
de la Liga Mx.  

La primera anotación del encuentro 
corrió a cargo de Eduardo Aguirre. 
El Mudo marcó su primer tanto en 
el semestre en una jugada a balón 
parado, tras un saque de manos que 
fue peinado por Jordy Caicedo con 
dirección al poste izquierdo en donde 
llegó Aguirre para rematar con ligero 
desvío del zaguero Jair Cortés.  

En la segunda mitad, Diber 
Cambindo se quedó cerca de 
emparejar los cartones con un fuerte 

cabezazo que logró conectar muy 
cerca del manchón de penal, que 
rechazó a una mano el guardameta 
Camilo Vargas. 

El grito de gol en Aguascalientes 
estuvo cerca al 59´.  Poco después, 
los de la Academia se quedaron con 10 
jugadores en la cancha por la expulsión 
de Aldo Rocha, quien se marchó a los 
vestidores por doble tarjeta amarilla.  

Los hidrocálidos por fin encontraron 
la recompensa del empate. Al 88′, a 
pase de Cambindo, Ricardo Monreal 
mandó el esférico hasta el fondo de las 
redes. 

Cuando parecía que el empate se 
consumaría, Alán Montes hizo vibrar al 
Victoria, con un cabezazo que decretó 
la voltereta de los Rayos del Necaxa, 
que visitan en la próxima jornada a 
los Camoteros del Puebla, mientras 
La Furia, buscarán sus primeros tres 
puntos ante Xolos, en el Estadio Jalisco. 
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La primera anotación del encuentro corrió a cargo de Eduardo Aguirre.

El futbolista méxicoestadounidense se 
presentó para realizar los exámenes médicos.
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Cade Cowell 
presenta 
exámenes 
con Chivas
César Huerta/Quadratín Jalisco

En las próximas horas, Cade Cowell 
será anunciado como el segundo 
refuerzo de Chivas para el Torneo 

Clausura 2024 que acaba de iniciar.
La mañana del domingo el futbolista 

méxicoestadounidense se presentó para 
realizar los exámenes médicos de rigor 
antes de firmar el contrato que lo unirá al 
Guadalajara durante los próximos cuatro 
años, con opción a un quinto.

Poco después de las 07:30 horas, el 
futbolista llegó al hospital propiedad 
de Rafael Ortega. Ahí estuvo durante 
más de una hora. Acudió acompañado 
de personal de Chivas y al salir se le 
vio de buen ánimo, con una gorra y 
cargando una mochila. El atacante 
quedó así a disposición del club para 
finalizar en las próximas horas el 
trámite correspondiente a la firma de 
su contrato.

La nohe del sábado, Cade Cowell 
estuvo en el Estadio Akron para 
ver el debut de Chivas. Presenció 
el encuentro en el palco del 
presidente del club, Jorge Vergara. 
El futbolista estuvo acompañado por 

su madre y su novia. Los aficionados 
le arrojaron camisetas del 

Guadalajara desde la zona 
más baja del inmueble y 

así firmó sus primeros 
autógrafos como 

rojiblanco.

Necaxa: Luis Unsain; Alexis 
Peña, Jorge Rodríguez, 
Alan Montes, Emilio 
Martínez; Heriberto 
Jurado, Brayan Garnica, 
Diego Gómez; Fernando 
Arce, Diber Cambindo y 
Edgar Méndez. 
Atlas: Camilo Vargas; 
Hugo Nervo, Luis Reyes, 
Anderson Santamaría, 
Gaddi Aguirre; Juan 
Zapata, Raymundo 
Fulgencio, Aldo Rocha; 
Jhon Murillo, Brian Lozano 
y Jordy Caicedo.

ALINEACIONES


